
9Возвращение Крыма 
из дальнего плавания
Для многих из нас, сибиряков, 
Украина и Крым связаны с прият-
ными воспоминаниями детства, 
летними поездками к родствен-
никам, падающими под ноги аб-
рикосами и шелковицей в садах и 
«посадках», пляжами азовского и 
черноморского побережья
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Встреча с чемпионом
В открывшемся после ре-
монта, обновленном ДК села 
Криводановка состоялось встре-
ча с абсолютным чемпионом 
мира по кикбоксингу Семеном 
Поскотиным. Более пятисот чело-
век пришли, чтобы увидеть чем-
пиона, познакомиться с ним, за-
дать вопросы, поделиться нашим 
сибирским задором и хорошим 
настроением
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Ласточкины гнезда 
детсадов

Май 2014 Информационно-аналитическое издание. 
Новосибирская область. Новосибирский район

На территории одного из ста-
рейших в Новосибирской облас-
ти села Криводановка находят-
ся такие крупные предприятия, 
как ОАО «Кудряшовское», ООО 
«Кудряшовский мясокомбинат», фи-
лиал ООО «Века Рус», ЗАО «Обское», 
ООО Агрофирма «Лебяжье» и ОАО 
«Сибмост». Для занятых на произ-
водстве молодых семей очень важно 
наличие мест в детских дошкольных 
учреждениях. Поэтому особым со-
бытием стало для села открытие в 
МОУ Криводановская школа № 22 
двух дошкольных групп на 50 мест.
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Земляки, 
поздравляем 
Вас с днем 
Победы! 
Этот великий день в памяти наших сердец — навсегда. Особое 

отношение к нему передается из поколения в поколение. Это 

праздник тех, кто, не жалея жизни, с оружием в руках защищал 

нашу Родину, тех, кто своим трудом в тылу помогал общему делу, 

тех, кто верил, тех, кто ждал победы.

Д ля жителей Сибири — это особый день: в решающий момент под Москву были 

направлены именно Сибирские дивизии — героев, богатырей, преградивших путь 

врагу к столице Родины и заслуживших почетное звание Гвардейских. 

В годы войны 634 000 солдат-сибиряков сражались на фронтах.

В этот день мы склоняем головы в память о тех, кто пожертвовал собой, чтобы спасти мир.

В этот день 1945 года, надежда, которой жили люди, расцвела весной, 

будущему — быть!

Это — День радости за наш великий народ, остановивший фашизм, 

9 мая все люди планеты обрели мир в сердцах и уверенность в завтрашнем дне.

Здоровья вам, дорогие ветераны, а крепости духа вам не занимать. 

Низкий поклон за ваш подвиг!

С праздником вас, Сибиряки, жители Новосибирского района!

Администрация Новосибирского района
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О 
ткрыл и вел собрание 
Василий Борматов. Свое 
выступление глава района 
начал с обобщающих пока-
зателей развития. Динамика 
поступательного движения 
обнадеживает. Общий объ-
ем произведенной продук-
ции, выполненных работ и 

оказанных услуг в 2013 году вырос по 
отношению к 2012 году на 18 миллиар-
дов рублей и составил более 124 мил-
лиардов рублей. Рост обеспечен за 
счет увеличения объемов инвестиций, 
промышленного производства, госу-
дарственных капитальных вложений в 
инфраструктуру и бюджетную сферу, 
оборота потребительского рынка.

Глава района подчеркнул, что одним 
из основных направлений в 2013 году 
была эффективная реализация инвести-
ционных проектов на территории райо-
на. По предварительным итогам рост ин-
вестиций увеличился в 2013 году на 17%. 
В экономику района привлечено около 
29 миллиардов рублей, почти на 4,3 мил-
лиарда больше, чем в 2012 году. В районе 
велась реализация 89 инвестиционных 
проектов общей стоимостью более 71 
миллиарда рублей. Самым масштабным 
парковым проектом в области и районе 
является промышленно-логистичес-
кий парк на территории Толмачевского 
сельсовета. На сегодняшний день на 
территории ПЛП зарегистрировано 19 
компаний-резидентов, общий объем 
производства которых составляет более 
13 миллиардов рублей.

Подробно остановился глава на 
задачах на 2014 год в контексте года 
минувшего. Он напомнил, что на 

районной сессии депутатов в декабре 
2013 года был утвержден план социаль-
но-экономического развития района 
на 2014–2016 годы. Производство про-
мышленной продукции в 2014 году пре-
дусмотрено с ростом к уровню 2013 года 
на 21,2%. Прогнозируется дальнейший 
рост инвестиций в основной капитал. 
В 2014 году он ожидается на уровне 26%. 
В текущем году рост оборота розничной 
торговли, включая общественное пи-
тание, составит к уровню предыдущего 
года 119,5%. Объем реализации платных 
услуг населению в 2014 году увеличится 
до 4,8 милларда рублей, или на 112% к 
уровню 2013 года. За год индекс валовой 
продукции сельского хозяйства соста-
вит к уровню прошлого года 108,7%.

С содокладами выступили: гене-
ральный директор ЗАО птицефабрика 
«Октябрьская», депутат Областного 
законодательного собрания Олег 
Подойма, глава Верх-Тулинского сель-
совета Николай Кононов, а также руко-
водители профильных отделов район-
ной администрации и представители 
общественности.

 В завершение мероприятия глава 
Новосибирского района НСО Василий 
Борматов и председатель Совета депута-
тов Новосибирского района Владимир 
Саблин вручили почетные грамоты 
работникам сельских советов, пред-
ставителям образования, культуры, 
торговли, здравоохранения, сферы об-
служивания.

Старт в будущее
Состоявшееся в начале года собрание руководителей 

муниципальных образований, представителей производственных 

коллективов, бизнеса, деятелей общественности и депутатского 

корпуса района, подведя итоги минувшего года, стало 

своеобразным стартом в ближайшее будущее. Все настроены 

на скорейшую реализацию амбициозных планов. 

Почетных грамот районной администрации удостоились: 
генеральный директор ОАО «Кудряшовское» С. В. Горбачев;• 
глава Верх-Тулинского сельсовета Н. П. Кононов;• 
директор МБОУ ДОД «ДШИ с. Ярково» С. В. Новгородова;• 
учитель истории и обществознания МКОУ Приобская ООШ № 53 Н. В. Смородинова;• 
главная медицинская сестра ГБУЗ НСО «Новосибирская центральная районная больница» • 
Р. Н. Тимошенко;
коллектив ЗАО «Приобское» (директор В. П. Беккер).• 

Всего около полутора десятка руководителей, коллективов и рядовых работников. 

ШКОЛЬНОЕ ОКНО 
СТАЛО СВЕТЛЕЕ

С 2010 года район участвует в реа-
лизации мероприятий по замене школь-
ных окон. За годы существования целе-
вой программы 30 школ обновило свои 
окна. Это 70% от общего количества 
школ в районе. 

СИБИРЯК — ЗНАЧИТ СПОРТСМЕН
В течение 2013 года проведено 140 

спортивных мероприятий, порядка 2 
тысяч человек периодически выполняют 
массовые разряды. В ноябре 2013 года 
введен в эксплуатацию крытый ледовый 
дворец в д. п. Кудряшовский. Продолжено 
строительство физкультурно-спортивно-
го комплекса с искусственным льдом в р. 
п. Краснообск с вводом в эксплуатацию 
во II квартале 2014 года. Завершается 
строительство универсальной площадки 
с искусственным покрытием в с. 
Ленинское. Общий объем капитальных 
вложений по всем объектам спорта со-
ставил порядка 320 млн. руб. Ведется 
разработка инвестиционного проекта 
по реконструкции незавершенного стро-
ительства бассейна в р. п. Краснообск.

ДОРОГУ МОЛОДЫМ 
На территории Новосибирского 

района проживает более 25 тысяч чело-
век в возрасте от 14 до 30 лет. В насто-
ящее время практически в каждом сель-
ском совете Новосибирского района 
созданы молодежные советы, деятель-
ность которых направлена на решение 
социальных проблем сельских террито-
рий. В 2013 году стартовал муниципаль-
ный проект для молодежи «Мы — одна 
команда». В результате сформировано 
47 проектных идей, приняло участие в 
проекте 400 человек. С 2014 года за-
планирован старт таких проектов, как 
«Молодежная академия бизнеса», 
«Школа местного самоуправления», 
«Районная школа журналистики», «Эко-
спас».

коротко о главном

По производству овощей защищенного грунта Новосибирскому району нет равных — здесь производится 86% их областного объема и почти половина 
картофеля, выращенного сельхозорганизациями области.

На территории района функционирует 843 предприятия торговли, 
65 предприятий общественного питания.

В Новосибирском районе снизился уровень безработицы, реальная заработная плата 
работников по району составила 26850 рублей и возросла за год на 12%. 

Объем строительного производства по сравнению с прошлым годом возрос на 15%. 
В 2013 году введено более 162 тыс. кв. м жилой площади. Построено 900 индивидуальных 
домов площадью свыше 88 тыс. кв. м. Прирост к уровню прошлого года составил 123%.

Более 70 млн. рублей в минувшем году было направлено на газификацию района.

К минувшему отопительному сезону в районе было подготовлено 72 котельных. 

В 2013 году была продолжена работа с Фондом модернизации муниципальных образований Новосибирской области. В рамках долгосрочной целевой 
программы «Чистая вода» в 2013 году заключен муниципальный контракт на строительство второго пускового комплекса объектов водоснабжения 
села Верх-Тула стоимостью 142 млн. руб. В прошедшем году освоено более 47 млн руб.

Доходы консолидированного бюджета в 2013 году составили более 3 млрд. 
600 млн рублей с ростом 138% к уровню 2012 года. Собственные доходы составили почти 
2 млрд. 615 млн рублей. Основным источником собственных доходов является налог 
на доходы физических лиц и по основному нормативу он исполнен в сумме 724 млн рублей.

колонка редактора

Вместе с вами!

Л юбую трудность можно пре-
одолеть сообща. Когда за са-
мую сложную задачу берутся 

все вместе, она становится посильной. 
Район — это не просто территория, 
это люди, живущие здесь. Это тру-
довые династии, молодые семьи, это 
ветераны, это активисты, это наша 
молодежь.

Газета — всегда, в первую очередь, 
новости. Мы поможем вам быть в кур-
се событий, увидеть, что происходит в 
большом Новосибирском районе.

Любую мечту можно воплотить в 
жизнь вместе. Каждому хочется жить 
лучше, подрастают дети, но их судьба 
не только в руках родителей, мы пос-
тараемся сделать жизнь более инте-
ресной, насыщенной и яркой.

Любая идея становится реальнос-
тью при поддержке народа. Наша 
идея — развиваться вместе с вами, 
читатели.

Достоверная информация, акту-
альные новости, жизнь поселений, 
юридическая помощь, знакомство с 
земляками, добрые дела, самое важное 
в России и мире, — со страниц нашей 
газеты, в каждом номере мы будем 
поддерживать с вами связь.

Территория — не просто участок 
земли, район — это люди, идеи, харак-
теры, предприятия, угодья, хозяйства, 
реки, леса. И все это — территория 
развития.

Жители Новосибирского района, 
теперь у вас есть своя газета!

Егор Плитченко
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В Новосибирске 
такого не было

В 
девяностые Украина стала 
заграницей. Не стало хватать 
денег на дорогу, чтобы 
съездить к родне. Затем 
закрыли шахты, в которых 
устанавливал свои рекорды 
С т а х а н о в ,  а  ш а х т е р ы 
Донбасса начали ездить 
гастарбайтерами в Москву. 

Новые же российские курортники 
отправлялись погреться на солнышке, 
поплескаться в море в Турцию, Испанию, 
Таиланд, но только не в Крым, потому 
что недешево и не тот сервис. 

 И вот,  благодаря открытому 
волеизъявлению крымчан, полуостров, 
за который воевали адмиралы Ушаков и 
Нахимов, проливали кровь наши воины 

в Великую Отечественную, вернулся 
к нам из своего дальнего плавания. 
«Больше нас не дарите!» — сказал один 
из выступавших во время торжеств 
на Красной площади руководителей-
крымчан. Он имел в виду широкий жест 
Никиты Хрущева, подарившего УССР 
Крым в честь 300-летия присоединения 
Украины к России. Этот «царский 
подарок» был опрометчивым уже потому, 
что население Крыма по преимуществу 
составляют русские. Кроме того, 
Город-герой Севастополь — одна из 
важнейших в системе обороны России 
стратегических военно-морских баз. 

С е г о д н я ,  к о г д а  н а  Ук р а и н е 
не утихают майданные страсти, 
забурлил, объявивший себя Донецкой 

республикой, Донбасс, всем уже 
окончательно понятно, что Крым 
наш навсегда.  И де факто и де 
юре. В правительстве РФ, Госдуме, 
Совете  федерации обсуждаются 
футуристические проекты строительства 
моста через Керченский пролив, 
оперативного налаживания паромных 
переправ, скидок на железнодорожные 
и авиабилеты. Сегодня с Крымом 
налаживаются новые хозяйственные 
связи. В том числе и коммерческие 
компании из Новосибирска спешат 
«вбить колышки» на крымской земле. 
Крымчане ждут нас у себя на побережье 
как родных.

Антон Луговой

политический барометр 

П 
уск предприятия намечен 
на конец мая, завод займет 
площадь в 6,6 гектаров, 
здесь будет создано160 
рабочих мест, средняя 
заработная плата рабочих 
составит около 30–35 
тысяч рублей. Мощность 
будущего завода — 140 

тысяч тонн в год. Это будет пятое 
в России по счету подобного рода 
предприятие.

– Пуск в эксплуатацию завода сухих 
строительных смесей, производящего 
продукцию такого высокого качества 
для переживающего строительный бум 
Новосибирска как никогда актуален, — 
пояснил главный эксперт администрации 
Александр Соболев. — У нас ничего 
такого в Новосибирске до сих пор не 
было. Этот выезд был нужен для того, 
чтобы посмотреть, как идет работа. И 
потом надо было не по бумажкам, а 
живьем увидеть — что же происходит 
на стройплощадке. Немаловажно и то, 
что мы инициировали представление 

этого инвестиционного проекта для 
рассмотрения на совете при губернаторе. 
Нас привлекают в этом проекте солидные 
инвесторы, хорошие прибыли, серьезные 
налоговые отчисления в бюджеты района 
и области, создание рабочих мест с 
хорошей заработной платой.

Со стороны компании Henkel 
предоставлен почасовой график. 
Полным ходом идут монтажные 
работы. Примыкающие к предприятию 
складские помещения спроектированы 
по последнему слову логистики. «Ноу 
хау» состоит в том, что контейнеры с 
готовой продукцией будет полностью 
управляться электроникой.  Это 
полностью исключает человеческий 
фактор. Сухие строительные смеси 
будут производиться на линиях, одна 
из которых автоматическая, другая 
полуавтоматическая. Полуавтомат 
нужен в тех случаях, когда требуется 
ручная дозировка эксклюзивного 
состава заказываемых смесей. Такие 
операции подразумеваются на финише 
конвейера.

Смеси, которые будут производиться 
на заводе, предназначаются для стяжек 
пола, штукатурных работ. Предприятие 
располагается на компактной площадке. 
Для аварийного энергоснабжения 
предусмотрены автономные генераторы, 
решен вопрос с водоснабжением, 
пробурены технологические скважины, 
ведется монтаж конструкций. Идет 
монтаж в производственном блоке. 

Технологическое оборудование — 
итальянское,  но отнюдь не  все 
привозное. Изюминка в том, что, 
изучив местный рынок, заложили в 
проект металлические конструкции 
и сэндвич-панели, производимые в 
Новосибирске. 

То же касается и сырья. Есть договора 
на поставки искитимского цемента и 
песка из местных карьеров.

Сегодня директор завода Рустам 
Мангуткин делает все, для того чтобы 
завод начал выдавать продукцию в 
конце мая, на июнь-август намечена 
доводка, донастройка производства и 
выход на проектные объемы. 

Возвращение Крыма 
из дальнего плавания
Для многих из нас, сибиряков, 

Украина и Крым связаны с приятными 

воспоминаниями детства, летними 

поездками к родственникам, 

падающими под ноги абрикосами 

и шелковицей в садах и «посадках», 

пляжами азовского и черноморского 

побережья.

выборы мэра

В Столице Сибири 
новый мэр

шаги развития

На площадке, где возводится 

завод строительных 

смесей Henkel в селе 

Марусино Криводановского 

сельского совета, 3 апреля 

2014 года побывало 

руководство администрации 

Новосибирского района. 

Победа на состоявшихся 
6 марта досрочных выборах мэра 
Новосибирска, коммуниста Анатолия 
Локтя для кого-то стала сенсацией, а 
для кого-то ожидаемым результатом. 
За Анатолия Локтя проголосовали чуть 
менее 44 процентов избирателей. 
Его основной соперник — единоросс 
Владимир Знатков отстал на 
4 процента. Выборы проводились 
в один тур, и легитимно избранным 
новым главой Столицы Сибири 
признан Анатолий Локоть. 

П
редвыборная компания преподнесла 
электорату немало сюрпризов. Вначале 
Иван Стариков подал на Владимира 

Знаткова в суд с ходатайством снять чиновника с 
избирательного марафона из-за того, что, выдвинув 
свою кандидатуру, он не оставил руководящего 
кресла в мэрии. Впрочем, позже и сам Иван 
Стариков «сошел с дистанции». Затем всех изумила 
новость о «самоотводе» Андрея Ксензова. Несмотря 
на то, что времени на переговоры у оппозиционно 
настроенных по отношению к действовавшей 
(теперь уже в пошедшем времени) городской власти 
было совсем мало, консолидация произошла. В 
тут же родившемся сюжете анекдота результат 
выборов объясняется тем, что внуки решили сделать 
приятное бабушкам с дедушками и проголосовали 
заодно с пенсионерами. Последние, конечно же, 
восприняли победу как восторжествовавшую 
справедливость. И может быть не столько в 
чаяниях, что лекарства в аптеках подешевеют, 
сколько в желании высказать общее неприятие 
«заслуженного отдыха», сопряженного с гонками 
тарифов на ЖКХ и общего удорожания жизни. 

 Несомненно, Анатолий Локоть — популярный 
в регионе политик, и в качестве депутата Госдумы 
много лет представляет интересы новосибирских 
избирателей. В одном из первых интервью в 
качестве вновь избранного мэра Анатолий 
Локоть дал понять, что не намерен устраивать 
чисток по партийной принадлежности. Кроме 
того, он поделился своими соображениями на 
тот счет, что не только в Новосибирске, но и в 
губернии, следует ждать перемен, потому как 
его победа только начало. 

 Вместе с тем, тщательнее анализируя 
состоявшиеся выборы мэра, нельзя не заметить 
весьма низкую явку избирателей. Да это и видно 
было в день выборов. На избирательные участки 
народ явно не «валил валом». На 12.00 явка 
избирателей на выборы мэра Новосибирска 
составила 2,5 процента от общего числа 
голосующих. К 18.00 по местному времени она 
составляла 28,7 процента. За два часа она подросла 
всего на четыре процента, как сообщали СМИ. В 
2009 году на выборах мэра явка на 18.00 часов 
составляла более 45 процентов. Досрочные выборы 
мэра в Новосибирске завершились при всеми 
отмеченной низкой явке. По данным горизбиркома, 
проголосовали только 31,4. В 2009 году явка на 
выборах мэра Новосибирска составила 50,3%. 
Так почему же две трети города-миллионника 
проигнорировали выборы градоначальника? День 
был весенний, солнечный, избирательные участки 
находились в «шаговой доступности». 

 Некоторые считают, что на низкую явку 
повлияло то, что накануне город оказался без 
мэра, область без губернатора. По числу заявок 
от потенциальных кандидатов, которых «на 
старте» было более 30, прошедшие выборы мэра 
Новосибирска попали в Книгу рекордов России. 
Горизбирком зарегистрировал первоначально 
17 кандидатов на пост мэра — 16 от партий и 
одного самовыдвиженца. Впоследствии шесть из 
них сняли свои кандидатуры. Часть по собственному 
желанию, часть в пользу единого кандидата — 
лидера местных коммунистов, депутата Госдумы 
РФ Анатолия Локтя. В итоге на кресло мэра 
претендовало 11 кандидатов.

 Инаугурация нового мэра Новосибирска 
состоялась в конце апреля, его заместителями 
стали бывший вице-губернатор Андрей Ксензов, 
он будет отвечать за экономический блок и экс-
помощник полпреда президента по СФО Виктор 
Игнатов, который будет курировать обществен-
но-политические вопросы.

Юрий Горбачев



4 
«Новосибирский район. 
Территория развития»      Май 2014

С 
емен — простой русский 
п а р е н ь ,  р о д и в ш и й с я  в 
Волгограде, сейчас живет 
и тренируется в Германии, 
куда уехал учиться в 2004 
году, еще и не мечтая о чем-
пионском поясе. Отчасти 
ему помог случай. Он, опыт-
ный боксер, проведший на 

любительском ринге более 300 боев, 
пришел в мюнхенский спортзал под-
держать форму. Увидев, как Семен ра-
ботает на снарядах, тренер предложил 
ему спарринг с одним из спортсменов. 
Уверенно одержав победу, Семен очень 
удивился, когда узнал, что побил на 
ринге не кого-нибудь, а самого чем-
пиона Германии. «У нас чемпионы 
области лучше дерутся». Позже в 2009 
году он выиграл в Италии Кубок мира 
по кикбоксингу среди любителей. В 
этом же году стал чемпионом мира уже 
среди профессионалов. Сегодня Семен 
Поскотин — абсолютный чемпион мира 
по кикбоксингу. Он обладает сразу че-
тырьмя чемпионскими поясами по вер-
сиям WKA, WAKO, ISKA, WKU.

Пришедших на встречу во Дворец 
Культуры гостей с порога встреча-
ла музыка. До начала встречи Семен 
Поскотин ответил на несколько воп-
росов. 

— Семен, это ваш первый визит в 
Сибирь?

— Да, я приехал впервые. Меня при-
гласили сюда мои друзья, за что я им 
очень благодарен. Завтра уже улетаю, 
но за то короткое время, что нахожусь 

в Сибири, я получил мощный эмоцио-
нальный заряд и даже искупался в про-
руби. Думаю, это обязательно поможет 
мне в следующем бое. 

— Вам подражают дети?
— Бывает, что совета у меня спра-

шивают, берут автографы, но, я думаю, 
что дети сейчас больше подражают 
виртуальным героям, нежели реальным 
людям. Хотя есть те, кто стремится к 
победам и в реальной жизни.

— Вы помогаете детям в спорте?
— Конечно! В Германии мы работаем 

с различными фондами. Много акций 
проводим для поддержки детей инва-
лидов и детей эмигрантов. 

— Есть ли разница между их моло-
дежью и нашей?

— Я по образованию психолог и могу 
сказать: наша молодежь очень сильно 
отличается от европейской — там, к со-
жалению, в молодых очень много эгоиз-
ма и нет уважения к возрасту и опыту. 

— Спортом давно занимаетесь?
— Первый свой бой я выиграл в 8 

лет. 
— Сколько лет вы шли к чемпионско-

му поясу?
— Между Германией и Россией очень 

большая разница в плане достижения 
высоких спортивных результатов: там 
без поддержки телевиденья и промоуте-
ров развиться невозможно. В Германии 
очень много хороших боксеров, но 
они — неизвестны. В 2005 году я провел 
свой первый бой на звание чемпиона 
мира, с тех пор я поменял много промо-
утеров, менеджеров, и сейчас присоеди-

нился к очень известному спортивному 
клубу. 

— Как часто вы тренируетесь?
— Тренировки два раза в день, по 

два часа. 
— Чтобы поддерживать силы нужно 

правильно питаться, расскажите, чем за-
втракает чемпион?

— Какой-то диеты особой нет. Я 
очень люблю яичницу и на завтрак ем 
именно ее.

— Какие чувства вы испытываете, 
выходя на ринг?

— В первую очередь — уважение к 
сопернику. 

— Кто может стать чемпионом?
— Абсолютно любой, это зависит 

от человеческих качеств. Главное: це-
леустремленность и любовь к спорту. В 
любой спортивной карьере есть взлеты и 
падения, и надо искренне любить спорт, 
чтобы испытав поражение, восстано-
вить психологический настрой и найти 
силы снова выйти на ринг...

К началу мероприятия в зале прак-
тически не было свободных мест. После 
вступительного слова главы района, в 
котором он рассказал об истории пар-
тнерства с немецким городом Ландсхут 
и поездке в Баварию, на сцену поднялся 
Семен и посыпались вопросы, которым, 
казалось, не будет конца. Пришедшим 
любителям спорта хотелось как можно 
больше узнать о чемпионе: что ему боль-
ше нравится, мотоцикл или автомобиль, 
чем профессиональный спорт отличает-
ся от любительского, есть ли у Семена 
семья, когда он планирует завершить 

карьеру и какую музыку он предпочи-
тает. Чемпион мира чувствовал себя на 
сцене перед пятью сотнями людей уве-
ренно, отвечал на вопросы подробно и 
с юмором. На прозвучавший одним из 
последних вопрос: понравилось ли ему 
в Сибири, он ответил с улыбкой: «Я — 
влюбился в Новосибирск!»

В Новосибирске остался чемпионс-
кий пояс Семена — это его дар друзьям, 
но не только его подарил он сибиря-
кам — остались в душах гордость за 
нашего русского богатыря, уважение к 
его спортивным победам и радость — 
отныне, далеко, за тысячи километров, 
у нас есть новый, надежный и настоя-
щий друг.

Егор Плитченко

Спортивные титулы 
Семена Поскотина: 

с 2009 года профессиональ-• 
ный спортсмен;

абсолютный чемпион Мира • 
по версиям WAKO, WKA, 
ISKA, WKU;

Боев 49;• 

Побед 47• 

КО 28• 

Поражений 1• 

в здоровом теле

Встреча 
с чемпионом
В тот запомнившийся всем январский день более 

пятисот человек пришли в обновленный после ремонта 

ДК села Криводановка, чтобы увидеть абсолютного 

чемпиона мира по кикбоксингу среди профессионалов 

Семена Поскотина. Все хотели познакомиться с ним, 

задать вопросы, поделиться хорошим настроением.

ТУРНИР ПАМЯТИ 
IV турнир памяти Бориса Быкова по традиции был назначен на 13 апре-
ля и прошел в селе Барышево. На торжественной церемонии открытия 
выступили глава Новосибирского района Василий Борматов, предсе-
датель Барышевского совета депутатов Алексей Чудагашев, директор 
Детской юношеской спортивной школы «Рекорд» Андрей Варфоломеев 
и начальник отдела спорта района Андрей Алексеев. 

Он и рассказал о мероприятии. 

–М ы проводим этот турнир уже четвертый год, — сказал Андрей  
Алексеев.- Он посвящен памяти заслуженного учителя. Этот 
человек воспитал и вовлек в спорт не одно поколение. Многие 

стали мастерами, в том числе и международного класса. Турнир организован 
совместно с администрацией Новосибирского района, помогал Барышевский 
сельсовет, организационные моменты решала общественная организация 
«Независимая сила», руководителем которой я и являюсь. Помогали мои 
единомышленники, члены нашей общественной организации, и, конечно, 
односельчане-спортсмены. Мы все вместе росли в одном селе, вместе были 
воспитанниками Бориса Федоровича Быкова, и все дружно вносим свой по-
сильный вклад в организацию турнира. На данный момент приехало к нам 12 
основных команд и три команды ветеранов. Получилось два турнира в одном — 
основной и ветеранский. Отмечу, что 12 команд — это на самом деле очень 
много. У нас большие планы на будущее: проводить турнир в дальнейшем, 
повышать его уровень, привлекать спортсменов более высокого класса. Хотим, 
чтобы турниры подобного масштаба проводились в каждом муниципальном 
образовании. В каждом сельсовете есть свой небезразличный к спорту заслу-
женный человек. Будем совместными усилиями поддерживать таких энтузи-
астов, помогать им.

наш гость

СПОРТИВНОЕ 

СТРОИТЕЛЬСТВО 
В текущем году в Новосибир-
ском районе намечен курс на 
развитие физической культуры 
и спорта среди детей и моло-
дежи. Долгосрочной целевой 
программой запланировано 
строительство двух крупных 
объектов спортивно-культур-
ного назначения в селах Верх-
Тула и Толмачево.

Н о немало делается и се-
годня. Приезжающим из 
области для занятий со 

школьниками тренерам по ушу и 
тхэквондо администрация школы 
МБОУ СОШ №47 села Морского 
безвозмездно предоставляет спор-
тивный зал. Успешный пример 
создания спортивной секции есть 
в селе Сосновке Кубовинского 
сельсовета. Здесь молодая семья— 
биатлонист и лыжница, самосто-
ятельно организовали лыжную 
секцию, в которой в прошлый 
сезон смогли тренироваться более 
80 спортсменов.

ДИАЛОГ — НА ПОЛЬЗУ
В первой декаде апреля в КЦ «Сибирь» со-
стоялся «круглый стол» по взаимодействию 
спортивных организаций Новосибирского 
района и администрации. В двухчасовом диа-
логе участвовало руководство Новосибирского 
района, руководители спортивных учрежде-
ний, тренеры.

Н а мероприятии были представлены новые 
люди в команде главы района: руководи-
тель управления образования Надежда 

Мышлецова и начальник отдела спорта Андрей 
Алексеев. Они выразили свою заинтересованность 
в том, чтобы работа со спортивным сообществом 
района носила системный характер, была адресной 
и эффективной. Состоявшийся «круглый стол» стал 
очередным важным звеном в деле развития спорта 
в Новосибирском районе. Теперь, благодаря этому 
диалогу, налажен личный контакт власти и энтузиас-
тов спорта на местах. Руководство района говорит со 
спортсменами открыто и предлагает сотрудничество 
и поддержку. «Круглый стол» показал, что спортив-
ное сообщество района представляют интересные, 
инициативные люди: тренеры, руководители спор-
тивных школ и сами спортсмены. Каждый из них 
искренне надеется на помощь, верит, что условия 
работы будут лучше, и наш сибирский спорт впишет 
еще не одно имя в славную летопись российского 
спорта.

сибиряк – значит спортсмен
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В 
этот субботний день на 
конюшне КСОЦ «Свобода» 
было людно.  Родители 
привезли на автомобиле 
больного ребенка, тренер 
Володя взял его на руки и 
понес к лошадям. Когда он 
положил малыша на спину 
лошади, животное и малыш 

как бы слились в единое целое. Мальчик 
расслабился, видно было, что ему хорошо. 
Лошадь пошла по кругу. Как пояснила позже 
инструктор по иппотерапии Ольга Иванова, 
в таком случае воспроизводятся движения 
ползания, и позже парализованный 
ребенок бессознательно повторяет эту 
моторику, что помогает ему преодолеть 
болезнь. Кроме того, температура тела 
лошади на два градуса выше температуры 
человеческого тела. И такой мягкий 
биопрогрев тоже благотворен. Верховая 
езда показана и людям с некоторыми 
заболеваниями сердца. Сидя в седле, 
ездок находится в постоянном движении, 
подобном ходьбе, кровь циркулирует, 
но сердце работает «в режиме отдыха». 
Ну и потом нельзя сбрасывать со счетов 
тех положительных эмоций, которые 
получает человек, общаясь с прекрасными 
животными.

 В крытом манеже Ирина Логачева 
ведет спортивное занятие с детьми 
католического «Приюта Святого Николая» 
и одного из городских детских домов. Юная 
всадница отрабатывает акробатическую 
фигуру «ласточка». Следом старший 
тренер Александр Калашников проводит 
тренировку с прыжками через барьер. 
Можно заглядеться на то, как легко 
лошадь перелетает через препятствие…

 И на манеже, и в денниках лошади, 
раздувая ноздри, фыркая, делая уши 
«топориком», охотно знакомятся с теми, 
кто пришел ими полюбоваться. Пони 
захватывает теплыми губами с ладони 
девочки дольки нарезанного яблока. На 
табличках возле входа в денники имена 
лошадей. Лолита, Басма, Даншен, Саргон, 
Дольчевита, Бабочка, Басфор, Бусинка, 
Помелла, Сабина… Тракененская, 
орловская рысистая, американская 
рысистая, буденновская, английская 
чистокровная, русская рысистая, 
арабская чистокровная породы. Лошади 

совсем молодые и очень перспективные. 
К примеру, гнедой жеребец Берг 2012 года 
рождения.

– Мы попали на эту площадку 
по воле случая,  — рассказывает 
предысторию КСОЦ «Свобода» Ирина 
Логачева. — Ехали мимо по дороге, 
увидели заброшенные животноводческие 
помещения, вокруг — простор, луга в 
цвету, березняки. Нам понравилось. Мы 
обратились за помощью в администрацию 
Новосибирского района, и нам пошли 
навстречу. 

Мы пригласили строителей, которые 
оценили — в каком состоянии здание, 
можно ли его восстановить, можно 
ли туда завезти животных? Строители 
нам сказали, что здание прочное, еще 
век простоит, только надо его немного 
подремонтировать…

 Впечатляет воодушевление, с которым 
взялись воплощать в жизнь затеянное 
Ириной Логачевой дело возрождения 
конного спорта руководители, спонсоры, 
команда единомышленников. На этой 
волне одна из страстных почитательниц 
конного спорта Евгения Колбина 
сочинила стихотворную балладу, в 
которой живописно воспроизвела, как 
из «пустых, заброшенных левад» «с 
протекшей крышей, дырами в стенах» 
конюшня превратилась в уютный дом 
для лошадей и жеребят. В перспективе 
же все, кто сегодня подключился к 
плодотворной идее, видят здесь конно-
спортивный комплекс. Среди тех, кто 
день за днем продвигает проект к заветной 
цели, прежде всего, конечно же, взявший 
на себя обязанности старшего тренера 
мастер конного спорта по троеборию 
Александр Калашников, который сделал 
все, для того чтобы собрать для клуба 
перспективных лошадей.

– Лошадей тракененской породы 
мы завезли из Краснодарского края, — 
пояснил Александр Калашников. — И что 
радует — лошадок закупили прекрасных. 
Это лошади, на которых можно выступать 
не только в России, но и за рубежом 
и показывать хорошие результаты. В 
конном спорте три олимпийских вида — 
выездка (высшая школа верховой езды), 
конкур и троеборие. Под эти олимпийские 
дисциплины и надо готовить и лошадей, 

и спортсменов. Тракененская порода 
выводилась в свое время для спорта. 
Раньше выбирали как? Если предки 
хорошие результаты показывали, их 
детей и брали. В свое время, когда я 
дважды завоевывал серебряные медали 
чемпионата страны, за рубеж ездил, 
был в олимпийской команде 1980 года, 
очень хорошо выступали лошади линии 
жеребца Ровбольда. Казалось, эту 
линию спортивных лошадей потеряли. 
Но благодаря интернету я нашел в 
Краснодарском крае праправнуков 
Ровбольда, и мы их приобрели. 

 — Мы начали восстанавливать табун 
всего лишь с 5 лошадок, — добавляет 
Ирина Логачева. — Сначала было три 
лошади, потом 10, потом 15, теперь их у 
нас 30 с лишним. У нас уже три жеребых 

кобылы и три жеребеночка. Через месяц 
еще появятся...

 Наш разговор на тему «жанров» 
конного спорта, от лошадиных танцев 
до кроссов с препятствиями, прерывает 
бодрое лошадиное ржание. Сытая и 
веселая лошадь подает голос совсем не 
так, как голодная и заезженная. Сено 
в углу конюшни и в рулонных тюках 
во дворе еще с зеленоватым оттенком, 
запашистое. Хорошо за зиму сохранилось, 
выращено оно в подсобном хозяйстве 
КСОЦ «Свобода». А возле белых 
березняков ходит вороная долгогривая 
по лужайке, уже находя на отогретом 
солнышком, только что освободившемся 
от снега бугорке новую травку.

Юрий Горбачев

Там, 
где в поле 
ходят кони
Обосновавшийся прошлым летом в заброшенном 
животноводческом комплексе за Верх-Тулой 
конно-спортивный оздоровительный центр 
«Свобода» в ближайшее время вполне может 
стать местом паломничества новосибирцев 
и жителей окрестных населенных пунктов. 
Организаторам удалось собрать здесь более 
трех десятков породистых лошадей, предки 
которых показывали великолепные результаты 
на конно-спортивных соревнованиях. В центре 
работает дружный коллектив тренеров, 
берейторов, иппотерапевтов, конюхов, 
собранный организатором и вдохновителем 
этого начинания кандидатом в мастера конного 
спорта Ириной Логачевой. 

Все краски спартакиады 
Всем памятно, как в конце зимы на базе школы № 2 
рабочего поселка Краснообск состоялось открытие 
VI спартакиады муниципальных образований 
Новосибирского района. В соревнованиях приняли 
участие тринадцать команд сельских поселений.

В 
рамках спартакиады прошли соревнования по мини-футболу, шорт-треку, 
шахматам, шашкам, настольному теннису, лыжным гонкам. Спортивные 
семьи состязались в лыжных гонках и дартс.

 В соревнованиях по шорт-треку у женщин первое место заняла Шатохина Жанна 
(Барышево), у мужчин сильнейшим стал Ушаков Александр (Краснообск).

В лыжных гонках среди мужчин победителем стал МСМК по биатлону Панченко 
Иван (Кубовинский сельсовет), у женщин — Гельбих Марина (Станционный 
сельсовет).

В соревнованиях по настольному теннису у мужчин победителем стал Ушаков 
Александр (Краснообск), среди женщин — Прохорова Маргарита (Краснообск).

В состязаниях спортивных семей победили команды семьи Сюсарь (Краснообск) 
и семьи Красильниковых (Морской сельсовет).

В мини-футболе первое место заняла команда из Барышево, второе из 
Краснообска, третье место у спортсменов Толмачевского сельского совета.

В шахматах и шашках первой стала команда из Краснообска. Также не 
было равных спортсменам из рабочего поселка в общекомандном зачете, они 
соревновались во всех видах спорта, и в пяти заняли первые места. Второе место 
у команды Барышевского сельсовета, третьими стали спортсмены из Морского 
сельского совета.

начинание
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Н аталья Косенкова, 
заместитель главы адми-
нистрации Новосибирско-
го района:

– Дом культуры в селе 
Криводановка был построен еще 
в 1977 году. За эти годы серьез-
ного ремонта в здании не было, 
не говоря уже о реконструкции. 
С приходом нового главы райо-
на, отношение к культуре на 
подведомственной территории 
начало меняться. Мы приняли 
долгосрочную целевую про-
грамму «Развитие культуры и 
искусства в Новосибирском 
районе», рассчитанную до 2020-
го года. Приняли мы ее вначале 
без финансирования, теорети-
чески заложив необходимые 
финансы, и, честно говоря, не 
думали, что сможем ее стоп-
роцентно наполнить. Однако 
сегодня наполнение уже пре-
высило сто процентов. В 2013 
году мы частично отремонти-
ровали большой Дом культуры 
в селе Боровом, в текущем году 
ремонт закончим. Завершена 
реконструкция большого, кра-
сивого Дворца культуры здесь, 
в селе Криводановка. На ре-
конструкцию Дворца Культуры 
в селе Криводановка из бюджета 
района затрачено шесть мил-
лионов рублей. Традиционно 
мы продолжаем поддерживать 
широкое фестивальное движе-

ние в районе. Очень большое 
внимание руководство района 
уделяет укреплению матери-
альной базы, ведь среди Домов 
культуры, действующих на тер-
ритории, много обветшавших 
и полностью изношенных, и 
вкладывать сюда нужно очень 
много сил и средств. Развитие 
культуры — для нас одно из при-
оритетных направлений.

Александр Романцов, 
начальник управления 
культуры Новосибирс-
кого района: 

– Изменения, произошед-
шие в Криводановском ДК, за-
метны невооруженным глазом. 
Отремонтированы фойе, зри-
тельный зал, установлены новые 
сиденья, постелен новый пол, 
словом, — все новое. Я думаю, 
для жителей села это большой 
подарок. Первоначально у нас 
было заложено 3 миллиона на 
реконструкцию зала, и не было 
ни копейки денег на кресла, но в 
душе мы были уверены — новый 
глава района найдет возмож-
ность помочь. Так и произош-
ло, сумма увеличилась вдвое. В 
наших учреждениях культуры 
замечательные коллективы, но 
нужно и сами объекты приво-
дить в нормальный и современ-
ный вид. Время идет вперед, и 
мы должны развиваться с ним в 

ногу. Сам я уже 27 лет работаю 
в сфере культуры, и мне очень 
приятно, когда происходят 
такие события, как сегодняш-
нее открытие ДК. Испытываю 
чувство гордости: у нас 11 фев-
раля будет проходить расши-
ренная областная коллегия 
Министерства культуры, и мы 
здесь будем принимать гостей 
со всей области.

Владимир Чернов, 
глава администрации 
Криводановского сель-
ского совета:

– Мы стараемся уделять 
культуре самое большое вни-
мание, так как прекрасно по-
нимаем: если этого не делать, 
то молодежь и подростки пойдут 
не сюда — в ДК, а отправятся на 
улицу. Процесс работы с юными 
талантами начинается практи-
чески с детского сада. От себя 
и от лица жителей села от всей 
души благодарю руководство 
района за такой подарок — но-
вый Дворец культуры!

Ирина Злобина, 
директор 
Криводановского ДК:

– В нашем ДК я начинала 
работать в должности культор-
ганизатора двадцать три года 
назад. А теперь, уже как дирек-

тор, радуюсь тому, что случилось 
это славное событие — открылся 
после реконструкции Дворец 
культуры. Как руководитель 
учреждения культуры скажу, что 
нашей сфере теперь внимания 
оказывается намного больше, 
раньше такого не было. В ДК 
после ремонта полностью из-
менился зрительный зал — он 
стал теплым, уютным, краси-
вым, замечательным. Добавлю, 
что нам помогала и местная 
администрация. Всю «одежду» 
сцены — кулисы, задник, все 
двери — профинансировала ад-
министрация Криводановского 
сельсовета.

Олеся, 24 года, 
жительница села 
Криводановка:

– Я работаю менеджером, и 
хотя не участвую в самодеятель-
ности, но в детстве в этом ДК 
занималась пением. Для каждого 
жителя села открытие обновлен-
ного Дворца культуры — насто-
ящее событие, ведь зал давно 
требовал ремонта, а теперь все 
свеженькое. Народа собралось 

на открытие много. Мы с под-
ругой тоже пришли и остались в 
восторге: сиденья новые, хоро-
шие, сцена обновленная.

Дмитрий, 35 лет, 
житель села 
Криводановка:

– Я по профессии кадастро-
вый инженер, а сейчас у меня 
свой небольшой бизнес. К со-
жалению, на занятия спортом 
и искусством времени нет, но 
раньше в ДК мы на музыкаль-
ных инструментах играли, пели, 
позже — спортом занимались. 
Здесь секция дзюдо уже тогда, 
лет двадцать назад, была очень 
сильная. Смешанные чувства у 
меня сегодня: и радость, и трепет, 
и волнение. И, конечно, гордость 
за наше село — у нас теперь есть 
прекрасный Дворец культуры. 
Хотел бы за поддержку нашего 
поселения поблагодарить руко-
водство Новосибирского района. 
Надеюсь, что наши дети, юные 
криводановцы, обязательно 
станут в обновленном ДК пос-
тоянными гостями, как когда-то 
наше поколение.

блиц-интервью

Подарок для криводановцев
Открытия Дворца культуры в Криводановке жители 

села ждали с нетерпением. И вот — свершилось. 

На сцене один за другим выступали яркие детские 

коллективы со всего района. Юные таланты приехали 

из самых отделенных поселений, чтобы представить 

свои номера на суд зрителей и жюри. Мы попросили 

коротко высказаться об этом событии и руководителей, 

и участников массового мероприятия.

В 
торжественной обстановке разрезана 
красная ленточка, и теперь дошколь-
ная группа официально объявлена от-
крытой. Приветствовал собравшихся 
глава Новосибирского района Василий 
Борматов.

– Здесь все сделано для того, чтобы 
дети чувствовали себя полноценными 
гражданами нашей большой страны, — 

сказал он. — Я называю эти появляющиеся в районе 
дошкольные группы — «ласточкины гнезда». Строим 
точечно, при этом стараемся, чтобы получилось качес-
твенно. В перспективе хочется, чтобы детские учреж-
дения были отдельными. Сейчас нами запланировано 
строительство еще одного детского сада, и мы прило-

жим все усилия, чтобы это осуществить. Спасибо вам, 
родители, за долготерпение, спасибо нашим замеча-
тельным строителям за то, что мужественно работали, 
я знаю, сколько сил было вложено в этот проект, и я 
точно знаю, что получилось здорово!

… Воспитанники выпускных групп детского сада 
и школьники подготовили концерт: читали стихи, 
танцевали и пели. На каждом из малышей был ве-
ликолепный сценический костюм. Директор шко-
лы Лариса Шупило провела главу района Василия 
Борматова и заместителя главы администрации 
Наталью Косенкову по группам. Вдоль стен распо-
ложились стеллажи с новыми красивыми игрушка-
ми, маленькие кроватки были полностью застелены, 
санузел и пищеблок блистали чистотой — все готово 

к полноценной работе детского дошкольного учреж-
дения.

 Сегодня на территории Криводановского сель-
совета проживает 13 тысяч человек, и, конечно, 
всем дошколятам мест в новом садике не хватит, но 
в пятидесяти молодых семьях особая радость: 50 ма-
леньких сельчан придут в группы, чтобы развиваться 
и готовиться к будущей жизни. 

 В целом в образовательных учреждениях 
Новосибирского района в минувшем году открыто 649 
дошкольных мест. В 2014 году на территории района 
запланировано строительство 5 детских садов: на 230 
мест — в селах Верх-Тула, Толмачево, Ярково; на 150 
мест — в поселках Приобский, Элитный. Всего будет 
введено 990 мест.

Ласточкины гнезда детсадов
На территории одного из старейших в Новосибирской области села Криводановка находятся 

такие крупные предприятия, как ОАО «Кудряшовское», ООО «Кудряшовский мясокомбинат», 

филиал ООО «Века Рус», ЗАО «Обское», ООО Агрофирма «Лебяжье» и ОАО «Сибмост». 

Для занятых на производстве молодых семей очень важно наличие мест в детских 

дошкольных учреждениях. Поэтому особым событием стало для села открытие 

в МОУ Криводановская школа № 22 двух дошкольных групп на 50 мест.
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Т 
ема взаимоотно-
шений свекрови и 
невестки всегда и 
во все времена счи-
талась сложной и 
неоднозначной. И 
вопросов на пути к 
гармонизации этих 
взаимоотношений 

тоже немало. Как следует свек-
рови и невестке относиться друг 
к другу? Надо ли слушаться свек-
ровь — и в чем? В чем свекровь 
может стать лучшим помощни-
ком? Можно ли использовать 
свекровь «в борьбе за воспитание 
мужа»? О чем нельзя рассказы-
вать свекрови ни в коем случае? 
Эти вопросы встают перед не-
весткой с первых дней семейной 
жизни и остаются актуальными 
на долгие годы.

Где собака зарыта?

Отношения свекрови и невес-
тки в народном творчестве 

были издревле представлены в 
драматическом ключе. Это вид-
но, например, из пословиц и по-
говорок. «Свекровь на печи, что 
собака на цепи». «Кому свекровь 
свекровушка, а кому и свекрови-
ща». «От свекровушкиной ласки 
слезами захлебнешься. У лихой 
свекрови и сзади глаза». При этом 
невестка всегда была «потерпев-
шей стороной». Традиция народ-
ного творчества была подхвачена 
и русской классической литерату-
рой. Вспомним хотя бы Кабаниху 
Александра Островского или 
строчки Николая Некрасова: 
«Будет бить тебя муж-приве-
редник, и свекровь в три по-
гибели гнуть» (стихотворение 
«Тройка»).

Обычно неразрешимых кон-
фликтов и непонимания между 
новыми родственниками бывает 
достаточно много. Например, 
долгие годы в некоторых семьях 
проливаются потоки слез из-за 
того, что свекровь — более опыт-
ная хозяйка. Именно это, по мне-
нию матери мужа, дает ей право 
оказывать давление на хозяйку 
неопытную. Также большое ко-
личество ссор между свекровью 
и невесткой происходит из-за 
детей. Обычно у свекрови и не-
вестки не совпадают точки зрения 
по уходу, питанию и воспитанию. 
И тут уже вовсю кипят страсти, 
не уступающие шекспировским. 
Горькая мысль «мама ему дороже, 
чем я», несмотря на всю ее несу-
разность, может долгие годы от-
равлять жизнь юной супруги. А в 
некоторых молодых семьях фраза 
«зашел по дороге домой к родите-
лям» приводит к скандалу.

Во многих семьях при вступ-
лении сына или дочери в брак 
происходит «разделение хозяйс-
тва»: у каждой «микросемьи» 
появляется свой холодильник. 
Представители разных поколе-
ний перестают вместе завтракать, 
обедать и ужинать. И такое поло-

жение вещей — тайно или явно — 
становится для кого-то ежеднев-
ным поводом для грусти.

Эти, казалось бы, незначи-
тельные моменты способны 
разрушить мирное существо-
вание очень многих женщин — 
как свекровей, так и невесток. 
Поэтому важно знать, что эти «не-
значительные» моменты можно, и 
главное, нужно преодолеть.

Добрая свекровь 

С момента свадьбы мать при-
нимает в дом нового челове-

ка — молодую супругу сына. Для 
многих быть свекровью нелегко. 
Но можно избежать многих конф-
ликтов и непониманий, если взять 
на заметку некоторые правила и 
отнестись к ним как к определен-
ным жизненным принципам:

• Уважайте выбор сына. Если 
он счастлив со своей супругой, то 
и вы должны принять свою новую 
родственницу такой, какая она 
есть — со всеми достоинствами и 
недостатками.

• Помните, совершенно не 
обязательно, что ваша новая родс-
твенница — невестка, станет вам 
«как дочь». Вы можете оказаться 
настолько разными по характеру 
людьми, что доверительные отно-
шения между вами так никогда и 
не сложатся.

• В бытовых и воспитатель-
ных вопросах старайтесь давать 
совет только в том случае, если 
у вас его просят. Этим вы дадите 
возможность молодой невестке 
почувствовать себя по-настоя-
щему хозяйкой и матерью и со-
стояться в своей семье. Помните, 
что супруга сына обязательно 
будет отстаивать свой бытовой 
суверенитет, поэтому все ваши 
вмешательства могут стать пово-
дом для конфликта.

• Не высказывайте сыну свои 
претензии и замечания по отно-
шению к его жене. Ваши мелкие 
недовольства могут стать поводом 
для серьезных размолвок, а также 
подорвут доверие невестки по от-
ношению к вам.

• Учитесь решать все общесе-
мейные проблемы в присутствии 
невестки. Не стоит уединяться для 
разговора отдельно с сыном или 
же втайне звонить ему на работу. 
Вы должны привыкнуть к мыс-
ли, что ваша новая родственница 
также имеет право голоса в ваших 
обсуждениях.

• При рождении внука или 
внучки вам присваивается новый 
статус — бабушка. Это почетная 
и ответственная должность, но 
при этом вы не должны возлагать 
на себя функции матери — на-
стойчиво навязывать свои пра-
вила, действуя «во благо ребенку». 
Постарайтесь осознать, что ни-
какая бабушка маму не заменит, 
это неестественно и не нужно. В 
воспитательном процессе опреде-
ляющим является все-таки слово 
и действие мамы, а не бабушки.

Меж невесткой 
и свекровью 
разумение

Знаменитая актриса Марлен 
Дитрих однажды сказала: 

«Если вы чувствуете за плечами 
крылья, значит, у вас хорошая 
свекровь». Замечательно, если хо-
рошие отношения с мамой мужа 
у невестки сложились с первых 
дней супружества. Но даже если 
этого не произошло, их можно 
создать своими собственными 
усилиями и желанием, так счита-
ет психолог Дарья Треусова. Вот 
некоторые принципы, которые 
могут помочь невестке «ужиться» 
со своей свекровью:

• Запомните главное — если 
вы решили поселиться в доме свек-
рови, то вы входите в дом, в кото-
ром уже есть хозяйка. Поэтому во 
многом вам придется уважать 
сложившийся в доме семейный 
уклад и подстраиваться под уста-
новленные в нем правила.

• Во всех спорах старайтесь 
сохранять душевное равновесие. 
Для этого нужно порой призвать 
всю свою доброту, мудрость и 
терпение.

• Не демонстрируйте мужу 
возникшую неприязнь к свекро-
ви. Распространенная женская 
ошибка — считать, что мужчина 
может уладить разногласия между 
двумя самыми любимыми жен-
щинами лучше, чем они сами. 
Напротив, муж будет нервничать, 
оказавшись меж двух огней: ведь 
его заставляют «выбирать», а он 
не собирался этого делать. Чтобы 
избежать недоразумений во вза-
имоотношениях со свекровью, 
стоит иногда себе напоминать: 
«Ради блага нашей семьи я должна 
относиться к матери моего мужа с 
уважением».

• Ни с кем, а тем более со 
свекровью, нельзя обсуждать 
отношения между вами и вашим 
мужем. Это не поможет решить 

проблемы, но порой в результа-
те таких разговоров постепенно 
разрушается брак и уходит лю-
бовь. Все недоразумения в семье 
надо разрешать самим, без по-
мощи посторонних. В тяжелых 
конфликтах стоит обратиться к 
священнику.

• Во всех своих семейных про-
блемах с мужем не стоит обвинять 
свекровь — мол, плохо воспитала, 
много баловала и т. д. Вы сами 
выбрали этого человека, своего 
мужа, и теперь только вы долж-
ны нести за это ответственность, 
совместно с супругом выстраивая 
свою семейную жизнь.

• Научитесь внимательно 
и уважительно слушать советы 
свекрови по бытовым вопросам, 
во многом ее опыт может быть 
для вас бесценен. Спрашивайте 
совета в хозяйственных вопросах, 
просите рецепты понравившихся 
вам блюд. Можно сказать, что это 
в ваших же интересах: чем боль-
ше ваша кухня будет напоминать 
«мамину», тем больше вас будет 
ценить муж.

• Желательно еще до рож-
дения первого ребенка обсудить 

со свекровью предстоящий вос-
питательный процесс, по воз-
можности, распределить роли и 
решить возможные разногласия. 
Помните, что в семьях, где к 
ребенку у каждого члена семьи 
есть свои требования, вырастают 
очень тревожные и не уверенные 
в себе люди. Поэтому и дети, и 
взрослые должны знать: главные 
для детей — папа и мама, и все бу-
дет только так, как они решили.

• Постарайтесь относиться к 
мелким неприятностям с юмо-
ром.

• Не забывайте иногда сде-
лать что-нибудь приятное для 
свекрови — подарить подарок, 
оказать хозяйственную помощь, 
это вполне может укрепить ваши 
отношения и сгладить возникшие 
недоразумения.

• Помните, любовь и взаи-
мопонимание между невесткой и 
свекровью — совсем не такие уж 
редкие, а, следовательно, вполне 
достижимые явления. Главное — 
искреннее желание эти отноше-
ния построить и сохранить.

Источник: 
http://www.pravmir.ru

Моя вторая мама,
или свекровь и невестка
Как следует свекрови и невестке относиться друг к другу? Надо ли слушаться свекровь — 

и в чем? В чем свекровь может стать лучшим помощником? Можно ли использовать свекровь 

«в борьбе за дело воспитания мужа»? О чем нельзя рассказывать свекрови ни в коем случае?

«Чайная церемония» в КЦ
Теплый и уютный прием в Культурном центре 
«Сибирь» начался по-домашнему — с неболь-
шой импровизированной «чайной церемонии». 
За чашечкой чая гости общались, обменива-
лись новостями, шутили. 
Было видно, как людям культуры дорог их 
профессиональный праздник. 

Благодарственные письма получили руководители ДК, 
детских школ искусств, сотрудники библиотечной сис-
темы и специалисты управления культуры района.

Прекрасным фоном к мероприятию стала цветомузы-
кальная композиция, соло на скрипке и вокал. Для гостей 
был организован праздничный фуршет. Теплый прием оста-
вил радость в сердцах, хорошее настроение и веру в то, что 
культурная копилка нашей малой родины будет прирастать 
общими усилиями коллективов.
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В ажное дело по весне — сбор и 
компостирование сохранившей-
ся прошлогодней листвы, карто-

фельной ботвы, цветочных стеблей. На 
них собираются возбудители болезней. 
Компостную кучу засыпают толстым 
слоем земли, желательно с некоторым 
добавлением навоза. 

Внимательно посмотрите, какие 
вредители отложили яички вокруг по-
чек на концах веток деревьев и кустар-
ников. Черные блестящие яички — тли, 
красные — клеща, коричневые — мед-
вяницы. Избавиться от них поможет 
ранняя очистка стволов и ветвей ме-
таллической щеткой, обработка этих 
мест, а также тех, что были повреждены 
морозом, 2–3% раствором медного ку-
пороса или 5% уксусом. 

Эффективное средство борьбы с 
вредителями — поливка деревьев и кус-
тарников сильной струей воды, после 
чего приствольная почва поливается 
подогретой до 65–80°С водой, чтобы 
уничтожить смытых с ветвей вредите-
лей и их яички. А если полив произ-
веден настоем хвойного концентрата 
(2 ст. ложки на ведро), то результат будет 
еще надежней. Первое опрыскивание 
можно провести ранней весной, затем 
повторить при набухании почек, а если 
концентрацию раствора увеличить, то 
он станет ядом для тлей и гусениц. 

Горячая вода (до 80°С) — верный 
помощник и в борьбе с вредителя-
ми ягодника, особенно если эту воду 
разбавить настоем из чесночной и лу-
ковой шелухи. От такой термической 

обработки худо будет перезимовавшим 
вредителям. 

Ранней весной проводится обрезка 
не переживших зиму ветвей деревьев 
и кустарников. Не забудьте: секатор, 
прежде чем приступить к делу, нужно 
продезинфицировать в растворе мар-
ганцево-кислого калия! 

Когда проведены перечисленные 
выше профилактические работы, не-
обходимо произвести побелку штам-
бов и скелетных ветвей деревьев. На 
1 кг извести добавляют 0,5 кг мела и 
1 кг жидкой глины. Можно добавить 
медного купороса и столярного клея. 
Кстати, остатком побелки, разведен-
ным пожиже, хорошо обработать и 
ветви — это хорошее средство защиты 
от вредителей. 

Многие уже в апреле высажива-
ют в землю редис, свеклу, салат, репу. 
Необходимо тщательно следить за 
посевами этих овощей: сразу после по-
явления всходов их опыляют смесью 
золы и табачной пыли (1:1), производят 
механический сбор блошек. Апрель — 
самый разгар работ в цветнике: рыхле-
ние почвы и подкормка многолетников, 
пересадка растений. 

Опытные огородники давно освоили 
способ ранней высадки картофеля под 
пленку. Попробуйте, глядишь, когда 
весь высаженный картофель будет еще 
только зацветать, на вашем столе уже 
будет дымиться свежий. 

По материалам Carden.net.ru

сад, огород, ПАЛИСАДНИК

Собрать ботву, 
произвести побелку
Конец апреля, начало мая для садовода-огородника — 
один из самых «горячих» периодов. Но не надо пугаться 
обилия дел на участке даже тогда, когда на них реально 
можно выкроить только выходные. Главное — спланировать 
последовательность работ.

Для улучшения 

экологической 

обстановки

В Новосибирском районе плани-
руется строительство завода по 
переработке бытовых отходов на 

территории Верх-Тулинского сельсове-
та. Он будет обслуживать как минимум 
шесть муниципальных образований. 
О своем желании помочь и поделиться 
наработками и позитивным опытом за-
явило руководство Германского райо-
на-побратима Ландсхут. 

Социальному 

партнерству — 

зеленый свет 

В администрации Новосибирского 
района Новосибирской области 
прошло заседание районной 

трехсторонней комиссии по регули-
рованию социально-трудовых отно-
шений.

 Были подведены итоги работы по 
регулированию социально-трудовых 
отношений в 2013 году. Выступивший 
на заседании заместитель главы адми-
нистрации Новосибирского района 
Дмитрий Эссауленко отметил, что 
ключевой задачей социально-трудовых 
отношений в Новосибирском районе 
является повышение уровня и качес-
тва жизни населения, его социальной 
и правовой защиты на основе реализа-
ции принципов социального партнерс-
тва. В 2013 году число работающих, 
трудовые отношения которых регули-
ровались коллективными договорами, 
превысило 17000 человек. 

Повысить 

уровень жизни

В ажным этапом развития соци-

ально-трудовых отношений в 

Новосибирском районе стало 

подписание Территориального согла-

шения между районным объединением 

организаций профсоюзов, районным 

объединением работодателей и адми-

нистрацией Новосибирского района 

на 2014–2016 годы.

Стороны обязались содействовать 

расширению рынка труда в сельской 

местности, не допускать снижения 

уровня жизни населения района, при-

нимать меры по поэтапному повыше-

нию заработной платы работников. 

В сфере социальной поддержки населе-

ния района намечена работа по реали-

зации целевых социальных программ, 

направленных на повышение уровня и 

качества жизни нуждающихся, расши-

рение адресной помощи.

 Особое значение придается подде-

ржанию здоровья граждан, пропаганде 

здорового образа жизни, спортивной 

работе. Предприятия нацелены выде-

лять средства на проведение социаль-

но-культурной и спортивной работы 

в коллективах. Стороны планируют 

расширить число присоединивших-

ся к Территориальному соглашению, 

увеличить количество предприятий, 

заключивших коллективные догово-

ра. Администрация намерена и впредь 

активно содействовать развитию соци-

ального партнерства, создавать благо-

приятные условия для повышения ка-

чества жизни и труда жителей района.

***
Заходит зять в комнату и видит — там 

теща с метлой стоит, он ее спрашивает:
– Мама, вы уборку затеяли или соби-

раетесь куда?
***

Штирлиц на несколько часов впервые 
в жизни впал в ступор, увидев в заполня-
емой анкете вопрос: «резидент — нере-
зидент».

– Да не переживайте вы так, Штирлиц! 
— успокоил его Мюллер.

– Это для налоговой.
***

Футболист:
– С одной стороны я могу подписать 

этот контракт, а вот с другой...
Агент:

– С другой стороны не надо, 
там лист чистый.

***
Мама отправила девочку в магазин 

за сметаной, дала ей бидон. Продавщица 
спрашивает:

– Тебе чего, девочка?
– Мама сказала, сметаны!
Ей положили сметаны, она собралась 

уходить. Продавщица вслед:
– Девочка, а деньги где?
– Мама сказала, в БИДОНЕ!

***
– Милая! Что у нас сегодня на ужин?
– Картошка в мундире!
– Но ведь сегодня же праздник!
– Тогда в парадном мундире!

планы, итоги, задачи

сад, огород, палисадник

Активный образ жизни нужен и полезен в любом 
возрасте, а после 50 лет просто необходим. Наши 
занятия включают упражнения на все группы мышц, 
на выносливость, на баланс, на мышечный тонус, а 
также элементы дыхательной гимнастики. Это спе-
циальный проект администрации Новосибирского 

района и на сегодня такие такие 
занятия уже проводятся в по-
селках Краснообск, Верх-Тула, 
Садовый, в селах Криводановка 
и Барышево. Под руководством 
квалифицированных тренеров 

занимается более 200 человек. 
Занятия проводятся бесплатно, два раза 

в неделю. Ведут занятия инструкторы фит-
нес-клубов города. Зимой мы занимаемся 
в зале, летом — в парках.

Бесплатная гимнастика для пожилых

Приходите и участвуйте! 
Контактный телефон 89612299888 (Артем).

анекдоты от федота
ОФОРМЛЕНИЕ ЗЕМЛИ — БЕЗ ПРОБЛЕМ

В 2013 году администрацией района начато реформирование оказания муни-
ципальных услуг в области земельных отношений. Принято решение о передаче 
части полномочий муниципальному казенному учреждению «Земельное бюро». 
С августа 2013 года прием заявлений и выдача результатов оказанных муници-
пальных услуг осуществляется на базе учреждения. Срок ожидания не более 15 ми-
нут, прием осуществляется ежедневно с 9.00 до 15.30 без перерывов на обед. 
Разработаны нормативно-правовые акты, регулирующие земельные отношения. 
Также главой было подписано распоряжение, предусматривающее, что все сделки 
с земельными участками проходят через торги. Такой механизм исключает корруп-
ционную составляющую. Все средства от торгов поступают в бюджет района и 
расходуются на социальные объекты. 
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